

Un curso cualifica a formadores en práctica clínica basada en la evidencia

Se celebró en Cáceres y en él participaron profesionales de las ocho áreas



Foto de familia del grupo de profesionales de las ocho áreas cualificados en Cáceres.

En los últimos meses, a lo largo de tres semanas presenciales y trabajo en domicilio, 23 profesionales -médicos y farmacéuticos de las ocho áreas de salud- han seguido un curso cualificado destinado a proporcionar los conocimientos y las destrezas suficientes para poder diseminar entre los médicos información altamente seleccionada, actualizada, rigurosa, transparente y útil para tomar las decisiones clínicas más apropiadas, entre otras decisiones relacionadas con el uso adecuado de medicamentos.

CAUSAS Y CONSECUENCIAS

Según informa el Coordinador de la Unidad de Docencia del Área de Salud de Cáceres, Luis Palomo Cobos, el uso adecuado de las intervenciones clínicas, tanto por infrautilización como por sobreutilización de las mismas, en particular de los medicamentos, es una de las preocupaciones estratégicas de la administración sanitaria. Sus causas son numerosas y comple-

Labor de difusión

Este curso se ha desarrollado en Cáceres con el apoyo de la Unidad de Docencia e Investigación y ha sido impartido por Antonio Montaña, prestigioso "evidenciólogo" y reconocido docente que trabaja en Andalucía. La parte presencial del curso terminó el pasado 25 de enero y contó con la presencia de Galo

Sánchez Robles, subdirector de Gestión Farmacéutica del SES, entidad organizadora. En los próximos meses, este grupo de formadores continuará con su proceso de consolidación y empezará su labor de difusión en los centros de salud de sus respectivas áreas, para lo que contarán con el respaldo institucional necesario.

jas, entre ellas se encuentran el crecimiento exponencial de la literatura médica y la escasa formación de los profesionales en lectura crítica. Y su consecuencia inmediata es la dependencia de muchos médicos de fuentes de información no siempre desinteresadas, entre las que ocupa un papel preponderante la proveniente de la industria farmacéutica.

El objetivo es que este grupo de

formadores en práctica clínica basada en la evidencia, a la vez que continúan con su trabajo habitual, puedan dedicarse a nutrirse de conocimiento actualizado sobre nuevas certezas en actuaciones clínicas, a comprender bien los procesos de toma de decisiones y el fundamento de la variabilidad médica y a cargarse de convicción para llevar ese conocimiento a sus compañeros.

La edificación del nuevo Hospital de Cáceres, por Internet

www.hospitaldecaceres.es es la dirección de la página que recoge toda la información e imágenes de la obra



Momento de la presentación de la página web.

Todos los datos acerca de la edificación del Nuevo Hospital de Cáceres está en la red de redes, Internet. En la dirección www.hospitaldecaceres.es está toda la información sobre la obra e imágenes actualizadas sobre el transcurso de la misma.

La consejera de Sanidad y Dependencia, María Jesús Mejuto Carril, junto al equipo directivo del SES y responsables del proyecto y de la construcción del nuevo hospital, visitaron a principios de febrero la obra, la cual "progresa adecuadamente", y presentaron la página web, primera de estas características en el ámbito de la administración pública.

El internauta puede encontrar desde la memoria, tanto la descriptiva como la justificativa, hasta los datos funcionales del nuevo centro asistencial, los planos de cada uno de las ocho plantas, la evolución fotográfica que se actualiza quincenalmente, información a la cual se puede suscribir.

Construcción por fases

Los importantes recursos que para su construcción y equipamiento presenta un centro de esta naturaleza exige una apertura en tres fases ya que gana en eficacia y resta perturbaciones en la actividad hospitalaria. La primera, prevista para 2010, corresponde al módulo quirúrgico y abrirá con 204 camas, 12 quirófanos, 56 consultas, UCI -12 camas-, estancia corta -10 camas-, 22 boxes de urgencias y 15 camas de observación. En la segunda fase se añadirá el módulo materno-infantil, donde se sumarán sus 102 camas, 3 quirófanos, 15 plazas para Neonatología y 8 consultas. Y en la tercera se abrirá el módulo médico con sus correspondientes servicios y unidades. Hay que sumar 170 camas, 48 consultas, 6 camas de UCI, 10 de estancias cortas, y 5 de la Unidad de Custodia.

I JORNADAS PROMOCIÓN DE AUTONOMÍA PERSONAL Y DEPENDENCIA

Enfermería, clave en lo sociosanitario

Cáceres acogió los días 15 y 16 de febrero las I Jornadas sobre Promoción de la Autonomía Personal y Atención a la Dependencia, que se celebraron en la Escuela de Enfermería y Terapia Ocupacional de la Uex, ente organizador junto a la Consejería de Sanidad y Dependencia y la Fundación Academia de Yuste.

El objetivo principal de estas jornadas, convocatoria institucional y ciudadana que busca profundizar en la aplicación práctica de la

Ley de Autonomía y Dependencia, es debatir y proponer soluciones que mejoren la calidad de vida de las personas dependientes y de su entorno.

La consejera de Sanidad y Dependencia, María Jesús Mejuto, se refirió en la inauguración de las jornadas al papel clave que desempeña la Enfermería en el ámbito sociosanitario "donde tiene mucho que decir y aportar sobre todo en lo que se refiere al cuidado del enfermo, de la pro-

moción de la autonomía personal y sobre todo, de fomentar el autocuidado y la participación de la comunidad.

Mejuto Carril señaló que la Ley de la Dependencia es uno de los hitos históricos más importantes en materia social y abogó por la sostenibilidad y correcta planificación que exige el nuevo pilar del Estado de Bienestar como el que ofrece el Sistema de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a la Dependencia,



Mesa inaugural de las I Jornadas celebradas en Cáceres.